
Região está exposta a abortivo em 
rede social e polícia pede denúncia

Prefeitura de Monte Mor abre concurso 
com 96 vagas e salário até R$ 12,6 mil PÁGINA 08

Comercialização ilegal do misoprostol ganha força e DIG pede que vendedores clandestinos reconhecidos sejam 
denunciados nos plantões policiais ou através do Disque Denúncia; valor da substância chega a R$ 2,2 mil PÁGINA 07

PRIMEIRA REUNIÃO MOÇÃO DE CONGRATULAÇÃO 

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Hortolândia trabalha para implementar o Plano de Cargos e Carrei-
ras do Magistério do município. A primeira reunião neste sentido ocorreu nesta se-
mana, e contou com a participação do secretário-adjunto de Educação, Ciência e Tec-
nologia, Renato Muccillo; dos membros da comissão do Plano, e do consultor Carlos 
Henrique Fonseca, do IBAM (Instituto Brasileiro de Administração Municipal), res-
ponsável pelo assessoramento técnico da elaboração do anteprojeto da lei.    PÁGINA 05

Hortolândia cria plano de 
carreira para o magistério

Calor é reflexo 
de descarte 
irregular         PÁGINA 09

ALTAS TEMPERATURAS

Novaodessense 
‘do Uno’ lança 
autobiografia PÁGINA 12

APÓS VIAGENS

Festa Nordestina 
celebra sabores 
e ritmos          PÁGINA 03

DIA 7 DE OUTUBRO 

Rede capacita 
atendimento de 
imigrantes  PÁGINA 06

PROTEÇÃO NO TRABALHO

A Miss Sumaré 2023, 
Luna Graciela, de 24 anos, 
recebeu moção de con-
gratulação pela sua per-
formance e colocação no 
Concurso Nacional de Be-
leza - Miss São Paulo CNB 
2023, realizado no dia 08 
de setembro. O documen-
to, de autoria do vereador 
Sebastião Alves Correia, 
o Tião Correa (PSDB), foi 
aprovado pela Câmara de 
Vereadores nesta sema-
na. A modelo profissional 
e estudante universitária 
nasceu na cidade de Foz 
do Iguaçu (PR).       PÁGINA 12

Miss Sumaré é 
homenageada 
no Legislativo 

Luna Graciela tem 24 anos e representa a cidade pelo país

ENTREVISTA REQUINTE EM SUMARÉ

‘Sumaré está parada no tempo’, 
afirma Guilherme Dall’Orto

Le Rose Esmalteria & Beleza 
é inaugurada com coquetel

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO No dia 12 de setem-
bro, um evento repleto de 
charme e beleza marcou 
a inauguração da Le Rose 
Esmalteria & Beleza, um 
novo espaço concebido 
para elevar a autoestima 
das mulheres e propor-
cionar momentos de cui-
dado e bem-estar em Su-
maré. As mentes criativas 
por trás desse projeto ino-
vador são as empresárias 
e empreendedoras Bruna 
Omborgo, Nail Designer e 
a sócia proprietária Tami-
res Machado.

PÁGINA 04

O Tribuna Liberal se-
gue entrevistando lideran-
ças políticas que se colo-
cam como pré-candida-
tos a prefeito de Sumaré 
nas próximas eleições. O 
objetivo é debater proble-
mas e, principalmente, so-
luções para a cidade. O en-
trevistado desta semana é 
Guilherme Dall’Orto, ad-
vogado, fundador do proje-
to Mão de Irmão, empresá-
rio e presidente municipal 
do Podemos. Na entrevis-
ta, o pré-candidato aponta 
deficiências na legislação 
municipal.               PÁGINA 06 Empresárias Tamires Machado e Bruna Omborgo Líder do Podemos, Dall’Orto é pré-candidato a prefeito 
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Kim Jong-un, dita-
dor da Coreia do 
Norte, pega seu 

trem blindado e luxuo-
so e corre para encon-
trar Vladimir Putin, na 
Sibéria. O ditador quer 
aproveitar o tenso momento 
mundial para fazer um acordo 
de cooperação com a Rússia, pe-
lo qual receberá tecnologia para 
melhorar a performance de seus 
misseis balísticos e, em troca, 
cederá armas, algumas até ul-
trapassadas, ao ditador russo.

Luiz Inácio, presidente do 
Brasil, diz que Putin, caso ve-
nha ao nosso país para partici-
par da cúpula do Brics, em 2024, 
não será preso. Alertado pela as-
sessoria, corrigiu-se com a de-
claração de que tal decisão ca-
berá à Justiça. E o ministro da 
Justiça, Flávio Dino, alertou que 
o Brasil poderá rever sua parti-
cipação no TPI (Tribunal Penal 
Internacional), que Lula garan-
tiu não conhecer, mesmo tendo 
nomeado, em 2003, a juíza Syl-
via Steiner para compor o qua-
dro daquela Corte.

O presidente da Câmara dos 
Representantes Estados Uni-
dos, Kevin McCarthy, anun-
ciou, na última terça-feira, que 
instruiu os comitês de Justiça, 
Supervisão e Tributário para 
abrir um processo de impeach-
ment contra o presidente Joe Bi-
den por ter cometido “abuso de 
poder, corrupção”. Medida in-
consequente, ante o fato de que 
os democratas dominam o Se-
nado, onde uma decisão desse 
porte não passaria.

Voltemos ao Brasil para cons-
tatar o ministro José Antônio 
Dias Toffoli, do Supremo Tri-
bunal Federal, anulando todas 
as provas obtidas dos sistemas 
Drousys e My Web Day B, uti-
lizadas a partir do acordo de 
leniência celebrado pela Ode-
brecht, no âmbito da Operação 
Lava Jato. E mais: disse que a 
prisão de Lula foi o maior erro 
da Justiça no Brasil em todos os 
tempos. Um turbilhão de dúvi-
das. Perplexidade. Se não exis-
tem provas, o dinheiro resgata-
do das propinas, mais de seis bi-

lhões, será devolvido às 
empresas que confessa-
ram o ilícito?

Questões que emer-
gem: Toffoli pensou nas 
consequências de sua 
decisão? O que preten-

de Kim Jong-un com a indisfar-
çável intenção de aperfeiçoar 
seu arsenal atômico? Disparar 
mísseis na direção de Washing-
ton e Nova York? Ou ser prota-
gonista da Guerra Fria 2, com 
uma aliança entre Rússia, Chi-
na e Coreia do Norte?

O nosso Supremo começa a 
julgar os delinquentes do even-
to de 8 de janeiro, que depre-
daram as sedes dos Três Pode-
res, em Brasília. Começam a 
ser condenados. Por que aque-
la turba feroz agiu com tanta 
insanidade?

Afinal, “donos do poder” e 
“multidões enfurecidas” deixam 
de usar a razão para agir sob o 
império exclusivo da emoção? 
Costumo pinçar o pensamento 
do professor Samuel Hunting-
ton, de Harvard, quando tenta 
desenhar a paisagem e descre-

ver o paradigma do caos: “Que-
bra da lei e da ordem, Estados 
fracassados e anarquia crescen-
te, onda global de criminalida-
de, máfias transnacionais e car-
téis de drogas, declínio na con-
fiança e na solidariedade social, 
violência étnica, religiosa e ci-
vilizacional e a lei do revólver.”

Que síndrome corrói a huma-
nidade nesses tempos de barbá-
rie? Seria a síndrome do touro, 
o animal que pensa com o co-
ração e arremete com a cabe-
ça? No caso dos agressores do 
8 de janeiro, não há dúvidas. O 
touro conduziu a turba na de-
predação. No caso de Toffoli, a 
emoção também teria influen-
ciado sua decisão. Agiu assim 
para resgatar a antiga amizade 
com o presidente Lula. É a lei-
tura da mídia.

No caso do impeachment de 
Biden, vê-se uma querela histó-
rica entre republicanos e demo-
cratas. Em momentos de pola-
rização, como os que vivemos, 
a síndrome do touro costuma 
baixar sobre os grupos belige-

rantes. Que, aliás, têm entre 
seus líderes a figura estrambó-
tica de Donald Trump. E no ca-
so de Kim e Putin, é sabida a in-
tenção armamentista de ambos. 
Sempre de prontidão para ata-
car a presa.

O fato é que o planeta passa 
por instantes de grandes sustos. 
De um lado, alinham-se as pre-
sepadas de certos figurantes; de 
outro, as intempéries que casti-
gam territórios, fenômenos co-
mo terremotos, ciclones e chu-
vas torrenciais. O terremoto no 
Marrocos, as inundações na Lí-
bia, os ciclones no Hemisfério 
Norte e, agora, no Hemisfério 
Sul, devastando o Rio Grande 
do Sul, deixam marcas profun-
das de medo e desalento.

A temperatura se eleva, es-
quentando as águas oceânicas e 
trazendo ondas de calor. Em ci-
dades norte-americanas, a tem-
peratura alcançou 500 C. Daqui 
a 50 anos, o planeta deverá atin-
gir o pico de 10,4 bilhões de pes-
soas, vivendo sob um clima que 
poderá subir até 30 C. Os países 
de baixa renda sofrerão mais.

Além do medo, as incertezas 
pairam sobre a humanidade. As 
pandemias matam milhões de 
pessoas. Entre a vida e a morte, 
a distância é menor que uma 
vírgula. Os paradoxos da mo-
dernidade se escancaram: nun-
ca se gastou tanto em segurança 
pública e privada, mas os cida-
dãos nunca se sentiram tão in-
seguros; investem-se bilhões e 
bilhões em biotecnologia e nas 
mais diversas áreas da medici-
na para prolongar o tempo de 
existência do ser humano, mas o 
percurso da vida é um fio tênue.

E o que fazem os governos? 
Deixo a resposta com os leitores.

Há 226 anos, o segundo presi-
dente dos Estados Unidos, John 
Adams, fazendo uma reflexão 
sobre os governos, dizia: “Todas 
as ciências progrediram, menos 
a de governar, que não avan-
çou, sendo praticada apenas um 
pouco melhor que há quatro mil 
anos”. O conceito se amolda a al-
guns governantes, assemelhados 
a touros, que pensam com o co-
ração e arremetem com a cabeça.

Quando a arte de governar corrói 
a humanidade e destrói o planeta
Gaudêncio Torquato  é escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político/Jornal da USP

n  CHARGE

Recentemente, o mundo 
dos esportes viu-se aba-
lado por dois casos de 

doping que envolvem figuras 
de destaque em diferentes mo-
dalidades. Paul Pogba, astro do 
futebol, foi pego em um exame 
antidoping após o uso de tes-
tosterona, enquanto a estrela 
do tênis Simona Halep recebeu 
uma suspensão de 4 anos por 
testar positivo para Roxadus-
tat durante o US Open de 2022.

Mas afinal, o que é doping? 
De acordo com o preparador 
mental esportivo, Lincoln Nu-
nes, ele é caracterizado como 
o uso de substâncias lícitas ou 
ilícitas, métodos e drogas que 
têm o potencial de aumentar o 
desempenho esportivo de um 
atleta. Essas substâncias po-
dem fornecer vantagens físi-
cas e psicológicas, comprome-
tendo a integridade do esporte.

Para Lincoln, é essencial 
compreender que performan-
ce não é sinônimo de saúde, e 
saúde não é sinônimo de per-
formance, “Alguns atletas re-
correm a substâncias que po-
dem ter propósitos legítimos, 
como a testosterona, que po-
de ser usada para várias fina-
lidades, incluindo tratamen-
to médico. Por isso, é crucial 
contar com uma equipe mul-
tidisciplinar que inclua mé-
dicos, nutricionistas e prepa-
radores físicos para orientar 
os atletas sobre o que é segu-
ro e legal em termos de suple-
mentação e tratamento mé-
dico. A educação dos atletas 
sobre os riscos associados ao 
uso inadequado de substân-
cias é fundamental.”, explica 
o profissional.

A história do doping é longa, 
mas somente em 1968 o Comi-
tê Olímpico Internacional co-
meçou a realizar os testes an-
tidoping, com o objetivo de de-
tectar substâncias proibidas 
e garantir a integridade das 
competições internacionais.

No caso de Simona Halep, a 
substância Roxadustat, que au-
menta a produção de hemoglo-
bina e glóbulos vermelhos no 
sangue, pode melhorar a resis-
tência, mas seu uso foi conside-
rado uma violação das regras 
antidoping. Ela agora enfrenta 
uma suspensão de 4 anos im-
posta pela Agência de Integri-
dade do Tênis.

Paul Pogba também enfrenta 
um exame antidoping positivo 
por uso de testosterona, que po-
de melhorar a massa muscular 
e o condicionamento físico. Ele 
está suspenso preventivamente 
e passará por uma contraprova 
em 20 de setembro. Se o resul-
tado se confirmar, o meia do fu-
tebol pode enfrentar uma sus-
pensão de 4 anos.

Nunes destaca que esses ca-
sos destacam a importância de 
um acompanhamento médico 
rigoroso e da conscientização 
dos atletas sobre os riscos as-
sociados ao uso de substâncias 
que possam afetar sua saúde 
e integridade esportiva. O es-
forço contínuo para combater 
o doping é fundamental para 
manter a justiça e a equidade 
no mundo do esporte.

Atletas pegos 
no doping: 
vilões ou 
mocinhos?

Lincoln Nunes
é criador do Método Atleta de Elite, filósofo, 

psicanalista, preparador mental e especialista 
em performance esportiva. Com inúmeros 

cases de sucesso, Lincoln Nunes já atendeu 
medalhistas olímpicos, estrelas do futebol 
europeu e nacional como Philippe Coutinho

“Todas as ciências progrediram, menos a de governar, que 
não avançou, sendo praticada apenas um pouco melhor que há 
quatro mil anos” - John Adams, ex-presidente dos Estados Unidos
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2635
5ª feira, 21 de Setembro de 2023

Concurso 2910
5ª feira, 21 de Setembro de 2023 

Concurso 2570
4ª feira, 20 de Setembro de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2523
4ª feira, 20 de Setembro de 2023

Concurso 6247
5ª feira, 21 de Setembro de 2023
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 20 o    l    Máxima 40 o
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Hortolândia quer 
implantar estatuto 
e plano de carreira 
do magistérioCIDADESDOMINGO
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Dr Zero Cost

Da porteira para fora (330)
Net-Zero

Quando estamos lendo algo sobre emis-
sões de gases, agressões ao meio ambien-
te etc. é comum nos depararmos com a ex-
pressão Net-Zero. E o que isso significa? 
Bem, não significa que um país está emitin-
do zero poluentes, e sim que um país emi-
te poluentes e os compensa de sorte que 
no balanço geral essa conta se iguala a ze-
ro, Net-Zero.

Então, podemos pesquisar por exemplo o 
caso da China que aumenta suas emissões 
de poluentes ano a ano, no entanto, execu-
ta forte trabalho na outra ponta para com-
pensar esses poluentes objetivando o Net-
-Zero, zero emissões líquidas. Não há co-
mo crescer e não emitir gases e poluentes 
ou mesmo sem depender radicalmente de 
combustíveis fosseis, pelo menos em 2023. 
Lembrando, por exemplo, nós retiramos di-
versos tipos de plásticos do petróleo. 

E, no final do dia a pergunta é sempre a 
mesma:- Cadê a grana $$$? Sabemos que 

as instituições financeiras detêm o capital, 
no entanto, a produção, principalmente nos 
países pobres, detém o osso e arrecada im-
postos. Então, essas reuniões mundiais de-
veriam contar com a presença massiva de 
banqueiros. Mas, onde estão suas contri-
buições! E, o que presenciamos e escutamos 
são discursos que falam em bilhões de dó-
lares por aqueles que não são diretamente 
os donos da chave do cofre.

Obviamente as instituições financeiras 
aqui abaixo da linha do Equador são mais 
lentas, mas sejamos honestos, não são so-
mente as instituições financeiras. De qual-
quer maneira há uma tendência direcionada 
para o aumento de capital para projetos sus-
tentáveis, mesmo aqui na terra tupiniquim.

Quando o Acordo de Paris foi firmado 
em 2015 durante a conferência na COP 21 o 
Brasil assumiu alguns compromissos, sim, 
a ideia  central é fazer frente às mudanças 
climáticas reduzindo as emissões de gases 

de efeito estufa. Em linhas gerais todo es-
se blá blá blá é para manter a temperatu-
ra média da Terra abaixo de 2 graus celsius 
acima dos níveis que tínhamos no período 
pré-industrial considerando 1,5 graus cel-
sius a meta preconizada pelos cientistas.

E, a grana? Os ricos se comprometeram 
com o financiamento para os pobres, “Nóis”. 
As metas do Brasil foram:

• Reduzir as emissões de gases de efeito 
estufa em 37% abaixo dos níveis de 2005, 
até 2025.

• Em sucessão, reduzir as emissões de ga-
ses de efeito estufa em 43% abaixo dos ní-
veis de 2005, até 2030.

Bem, os americanos do sr. Donald Trump 
saíram desse acordo em 2017 e o sr. Biden 
retornou em 19 de fevereiro de 2021, enfim, 
os EUA voltaram oficialmente ao Acordo de 
Paris sobre o clima.

O jogo de interesses e a hipocrisia impe-
ram no ambiente geopolítico, a queima de 
combustíveis fosseis possui um lobby mui-
to forte, basta lembrar que o primeiro car-
ro elétrico foi desenvolvido nos EUA e o ano 
era de 1835, ou seja...!?!?!?! E a 1ª conferên-
cia para os políticos encontrarem uma saí-
da sobre o clima é datada de 1972 na Suécia.

Em 2022 alguns países atualizaram suas 
metas, e claro, o Brasil subiu o sarrafo em re-
lação a Paris. O Brasil atualizou a sua NDC 
em março de 2022 e agora pretende reduzir 
em 50 por cento em 2030 antes de alcançar 
a neutralidade climática em 2050. 

Quando nos referimos ao Net-Zero a com-
pensação para a queima de petróleo e gás 
natural deve ser feita por outros caminhos. 
Sim, queimar álcool como combustível tam-
bém gera poluentes, no entanto, a cadeia pa-
ra a compensação está pronta, em outras pa-
lavras, para obter o álcool é preciso plantar 
a cana-de-açúcar que já sequestra o carbo-
no da natureza, é a tal da economia circular. 

Lembrando, em 1974 o engenheiro Gur-
gel lançou seu projeto para um carro elétri-
co, já que ele não acreditava que o nosso go-
verno iria sustentar o programa Proálcool. 
Gurgel acreditava que as terras férteis brasi-
leiras deveriam produzir alimentos e o car-
ro elétrico deveria triunfar, à época o Bra-
sil exportava gasolina barata. E, lá se vão 50 
anos além da falência da Gurgel que foi lar-
gado pelo caminho.

A verdade de 2023 é que para reduzir as 
emissões de gases que ocasionam o efeito 
de estufa (GEE) é preciso grana! Segundo a 
Mckinsey “atingir a meta líquida zero até 
2050 elevará o gasto total da América La-
tina em ativos relacionados à transição fí-
sica para 9,4% do PIB regional, ou cerca de 
US$ 20 trilhões”. Em 14/09/2023 o governo 
brasileiro enviou ao congresso projeto para 
elevar a mistura do etanol anidro à gasoli-
na, 90% dos carros de passeio no Brasil são 
Flex, ou seja, não se objetiva mudar os pre-
ços nas bombas, mas sim corroborar com 
o meio ambiente, Net-Zero. 

Sem dúvida os biocombustíveis são uma 
grande sacada, pois eles se autocompensam, 
no entanto, no Brasil eles já ocupam 25% des-
se mercado e esse não é o grande vilão quan-
do nos referimos ao Brasil. Mais de 70% da 
poluição no Brasil tem origem no desmata-
mento, pecuária e agricultura. No entanto, 
as manchetes discutem o carro elétrico! Já os 
países desenvolvidos que em geral não pos-
suem grandes extensões de terras cultiváveis 
essa equação se inverte, o desmatamento, a 
pecuária e a agricultura corroboram com 
menos de 20% para os efeitos de gases estufa.

Aqui entra o nosso plano, e a adequação 
da Inteligência Artificial para atingir nos-
sas metas. A pergunta é:- Cadê a grana? E, se 
pudéssemos fazer uma 2ª pergunta, princi-
palmente agora que o Brasil se torna presi-
dente do G-20:- Qual é o nosso plano?

Além de danças e iguarias, festa oferece uma imersão cultural e visitantes podem apreciar exposições artísticas

Uma explosão de cores, 
sabores e ritmos que aque-
cem o coração poderão ser 
encontrados na XI Edição 
da Festa Nordestina de Su-
maré, que está marcada pa-
ra o dia 07 de outubro, na 
Expo Águas Sumaré, e pro-
mete mais uma vez encan-
tar o público. 

“A Festa Nordestina é 
um evento que celebra as 
riquezas culturais e tradi-
ções dessa região tão amada 
do Brasil. A cada edição, ela 
nos brinda com uma expe-
riência memorável, repleta 
de autenticidade e energia. 
O som envolvente do forró 
nordestino convida os vi-
sitantes a dançar e extra-
vasar alegria, enquanto as 
comidas típicas proporcio-
nam uma verdadeira via-
gem de sabores pela culi-
nária nordestina”, disse Efi-
genia Matias, organizadora 
do evento.

Mas a Festa Nordestina 
vai além da diversão e do 
entretenimento. Ela tam-

bém é um exemplo de so-
lidariedade, contando com 
o apoio generoso de volun-
tários e empresas parceiras 
para promover ações sociais 
que beneficiam aqueles que 
mais necessitam na comu-
nidade local. “É um mo-
mento de espalhar amor e 
esperança por meio do com-
promisso social”, disse.

Além das danças envol-
ventes e das iguarias, a festa 
oferece uma imersão na cul-
tura nordestina. Os visitan-
tes têm a oportunidade de 
apreciar exposições artísti-
cas, assistir a apresentações 
culturais, participar de ofi-
cinas e palestras que enri-
quecem a compreensão das 
tradições e costumes dessa 
região rica em história.

“O evento é um convite 
aberto a todos que desejam 
vivenciar a cultura nordes-
tina de forma autêntica e 
emocionante. A organiza-
ção está preparando uma 
programação diversificada 
que promete surpreender e 
encantar os visitantes de to-
das as idades”, afirmou.

Os ingressos para a XI 

Edição da Festa Nordesti-
na estarão disponíveis para 
compra pelo site www.festa-
nordestina.com.br/. “É com 
grande entusiasmo que a or-
ganização convida você, sua 
família e amigos a participa-
rem desta celebração única. 
Sua presença é fundamen-
tal para tornar este evento 
ainda mais especial e para 
contribuir na preservação 
do patrimônio histórico e 
cultural nordestino. Vamos 
juntos escrever mais um ca-
pítulo de alegria e união na 
história da Festa Nordestina. 
Viva a cultura, viva a alegria 
do Nordeste. Não perca essa 
oportunidade de fazer parte 
dessa festa de alma vibrante 
e cheia de significado”, con-
vidou Efigenia.

Para obter mais informa-
ções e atualizações sobre a 
XI Edição da Festa Nordesti-
na, fique atento às redes so-
ciais do evento e ao site ofi-
cial. Prepare-se para se en-
volver em uma jornada úni-
ca pelas tradições e belezas 
do Nordeste brasileiro em 
pleno coração de Sumaré.Participantes vivenciam a cultura nordestina durante toda a festa

XI edição da Festa Nordestina celebra 
cores, sabores e ritmos em Sumaré

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Moradores de Paulí-
nia, Hortolândia e Monte 
Mor, que desejam negociar 
seus débitos com a Sabesp 
(Companhia de Sanea-
mento Básico do Estado de 
São Paulo), têm até o dia 30 

de setembro para aprovei-
tar as condições especiais 
disponibilizadas pelo mu-
tirão “Acertando Suas Con-
tas com a Sabesp”. 

No feirão, a Companhia 
concede até 100% de des-
conto nos valores de juros 
e multas e possibilidade de 
parcelamento dos débitos. 

A ação é voltada para imó-
veis residenciais, comer-
ciais e industriais que te-
nham contas em aberto.

Considerando todas as 
cidades operadas pela Sa-
besp, a ação, que teve iní-
cio no dia 31 de julho, até o 
momento realizou 258 mil 
negociações - superando a 

meta inicial que era de 250 
mil acordos. 

O feirão acontece em to-
dos os postos oficiais de 
atendimento da Compa-
nhia: canais digitais, aten-
dimento telefônico, agên-
cias presenciais ou nas uni-
dades móveis.

O pagamento poderá ser 

feito via PIX, com cartão de 
crédito ou de débito ou por 
meio de parcelamento dire-
to com a Sabesp.

O objetivo é oferecer a 
oportunidade de quita-
ção da dívida com con-
dições especiais, garan-
tindo a continuidade dos 
serviços.

Sabesp realiza mutirão de negociação de dívidas
ATÉ DIA 30 DE SETEMBRO

DOCUMENTOS
Para negociar, o respon-

sável pelo débito deve ter 
em mãos um documento 
pessoal (RG ou CNH), CPF 
e uma conta de água onde 
aparece o número de for-
necimento do imóvel. Além 
da quitação de débitos, os 
clientes podem aproveitar 
a oportunidade para atua-
lizar o cadastro junto à Sa-
besp ou tirar dúvidas.
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Marcelo e Bruna Omborgo

Gustavo Kynato, Léo Claudino, Bruna Omborgo, 
Richard Muffato e Adriana Ramalho

Tamires Machado, Claudia Cavalcante 
e Bruna Omborgo

Tamires Machado, Tamires 
Pinheiro e Bruna Omborgo

Mariane Gonçalves, Bruna 
Omborgo e Lukas Gonçalves

Bruna Omborgo, Romeika Soares, 
Tamires Machado e Amanda Soares

Camila Cavalcante (Studio Loren), Patrícia 
Simões (Proprietária da Arezzo Sumaré ), Patrícia 

Oliveira e Michele Magistri Buglio (Magistral Joias)

Alessandra Murari (Viena Móveis ), 
Bruna Omborgo e Patrícia Zanin

Bruna Omborgo, Denise 
Ribeiro e Tamires Machado

Samira Elias ( Ultra Care 
Cuidados) e Bruna Omborgo 

As irmãs Pâmela Moreira 
e Bruna Omborgo

Bruna Omborgo, 
Michele Magistri Buglio e Tamires Machado

A Nail Designer Tamires Machado e 
Bruna Omborgo, sócias proprietárias 

da Le Rose Esmalteria & Beleza
Avó Laura Ongaro, os netos Henrique e Otávio 

e os pais Bruna e Marcelo Omborgo Tamires Machado e Tiago Silva
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Coquetel marca inauguração da Le Rose Esmalteria & Beleza em Sumaré

No dia 12 de setembro, um evento repleto de 
charme e beleza marcou a inauguração da Le 
Rose Esmalteria & Beleza, um novo espaço con-
cebido para elevar a autoestima das mulheres e 
proporcionar momentos de cuidado e bem-es-
tar. Localizada na avenida Rebouças, 799, no 
Centro de Sumaré, a esmalteria promete con-
quistar os corações de suas clientes.

As mentes criativas por trás desse projeto ino-
vador são as empresárias e empreendedoras Bru-
na Omborgo, Nail Designer e a sócia proprietá-
ria Tamires Machado. Com um conceito femi-
nino de sofisticação em mente, elas receberam 
cerca de 100 convidados, incluindo clientes fiéis, 
amigos e familiares, para celebrar este marco.

O coquetel de inauguração foi um verdadei-
ro espetáculo de requinte. As delícias servidas, 
preparadas com maestria pelo renomado Buffet 
Jenni Melo, encantaram os paladares. Enquanto 
os convidados desfrutavam das iguarias, pude-
ram conhecer ainda mais a variedade de servi-

ços oferecidos pela Le Rose Esmalteria & Beleza.
Este oásis de beleza e bem-estar oferece uma 

gama completa de serviços, todos realizados com 
carinho e dedicação. Desde manicure e pedicu-
re até tratamentos mais elaborados, como alon-
gamento de fibra, blindagem, banho de gel e es-
maltação em gel, a Le Rose atende todas as ne-
cessidades de beleza das mulheres modernas.

Além disso, você pode se “mimar” com trata-
mentos especiais para cílios, sobrancelhas, epi-
lação, depilação e maquiagem, tudo com a aten-
ção que você merece. E se estiver com pressa, a 
escovaria express está à sua disposição.

Para tornar o cuidado com a beleza ainda 
mais acessível, a Le Rose Esmalteria & Beleza 
oferece pacotes com preços especiais, permi-
tindo que todas as mulheres tirem um tempi-
nho para se cuidar e se sentir ainda mais belas.

Para mais informações e agendamentos, en-
tre em contato pelo WhatsApp: 19 - 99630 7882 
ou siga a Le Rose no Instagram: @le.roseoficial. 
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Monte Mor abre 
concurso público 
com 96 vagas e 
salário de R$ 12 milCIDADESDOMINGO
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A malha cicloviária é 
um importante dispositi-
vo para a mobilidade urba-
na em Hortolândia e, tam-
bém, contribui para o de-
senvolvimento inteligen-
te e sustentável da cidade. 
Atualmente, são mais de 
42 quilômetros entre ciclo-
vias, ciclofaixas e ciclorro-
tas, com intersecções que 
contribuem para o fácil e 
rápido deslocamento dos 
ciclistas. As equipes da 
Prefeitura realizam, perio-
dicamente, a manutenção 
em diversos pontos. Nesta 
semana, a etapa de traba-
lho aconteceu em aproxi-
madamente 3.100 metros 
com a pintura e a zeladoria 
no trecho desde a Ponte da 
Esperança (Estaiada) se-
guindo pelo Corredor Me-
tropolitano no sentido Jar-
dim Nova América.

“Foram realizadas, no lo-
cal, a pintura com a carac-
terística manta vermelha, 
que indica o espaço como 
exclusivo para a circulação 
de bicicletas, além de pe-
quenos reparos necessá-
rios. Este trabalho é perió-
dico e acontece de acordo 
com a demanda necessá-
ria. Continuaremos os ser-
viços para manutenção, de-
senvolvimento e aumento 
de toda a malha cicloviária 
na cidade”, explica o diretor 
de operações da Secretaria 
de Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

Os eixos cicloviários da 
cidade são compostos em 

aproximadamente 37 qui-
lômetros de ciclovia, 4 qui-
lômetros. Na semana pas-
sada, a Prefeitura concluiu 
a pintura de 1.200 metros 
do dispositivo ao redor do 
Parque Socioambiental 
Remanso das Águas, lo-
calizado na região do Jar-
dim Carmen Cristina. Re-
centemente, a Administra-
ção Municipal implantou 
5 quilômetros de ciclovia 
no “Superviário”, local on-
de, neste domingo (24), às 
7h30, será dada a largada 
para o tradicional passeio 
“Vem de Bike”.

Também foi concluída 
a implantação de ciclovia 
no Parque Socioambien-
tal “GM Alexandre Rober-
to Fernandes dos Reis”, ao 
lado do condomínio Green 
Park e em um trecho ciclo-
viário no novo Viário Santa 
Fé. Além disso, a pintura de 
850 metros de ciclofaixa na 
avenida Cora Coralina, no 

Jardim Amanda, são exem-
plos de ações recentes para 
atingir 100 quilômetros de 
ciclovia. A construção de 
novas avenidas, modernas 
e planejadas também con-
tam com ciclovias. A pin-
tura e a implantação de ci-
clofaixas em vias, parques 
e praças em diferentes re-
giões da cidade continua 
sendo realizada periodica-
mente. O objetivo é atingir 
100 quilômetros de ciclovia 
em Hortolândia, segundo a 
Prefeitura.

SEGURANÇA VIÁRIA
Equipes da Secretaria de 

Mobilidade Urbana apoia-
ram a distribuição de pan-
fletos orientativos para pe-
destres sobre a segurança 
na travessia de linhas fér-
reas realizada pela compa-
nhia ferroviária Rumo Lo-
gística e pela ANTT (Agên-
cia Nacional de Transporte 
Terrestres).

3 mil metros de ciclovia têm 
manutenção em Hortolândia

Trabalho realizado pela Prefeitura 
ocorreu durante a semana nas ciclovias

ZELADORIA

DIVULGAÇÃO

Paula Fernandes assina 
com a Virgin Music Brasil

Paula Fernandes anuncia 
novos rumos na sua traje-
tória profissional. A artista 
mostra, mais uma vez, sua 
veia empreendedora e assina 
com a Virgin Music Brasil. 
Com essa mudança, ela terá 
total controle de suas obras e 
fonogramas. Há algum tem-
po, a cantora já possui seu 
escritório e editora e, a par-
tir de agora, terá seu próprio 
selo, que será distribuído pe-
la companhia.

Paulo Lima, presidente da 
Universal Music, comentou sobre a nova 
parceria. “Paula Fernandes é uma artista 
pioneira, que tem histórico de grandes su-
cessos e abriu muitos caminhos para a no-
va geração de cantoras sertanejas. Temos 
certeza de que ela dará continuidade a es-
sa vitoriosa trajetória na Virgin Music”. Mi-
guel Cariello, diretor geral da Virgin Mu-
sic, completou. “Estamos muito felizes em 
poder contar com um dos maiores talentos 
da música brasileira no nosso cast. É uma 
honra e orgulho muito grande para mim 
e toda a equipe da Virgin Music Brasil ter 
a confiança de uma artista do tamanho e 
importância da Paula no nosso trabalho. 
Daremos continuidade à brilhante traje-
tória que ela teve com a Universal”.

Visionária e com um olhar atento às 
mudanças do mercado mundial da mú-
sica, Paula alinhou esse novo modelo de 
negócio com a Virgin Music Brasil, braço 
que pertence à Universal Music, sua com-
panhia por todos esses anos. Isso se dá em 
razão dos novos tempos e a vontade da ar-

tista de ampliar suas possibi-
lidades no meio. A “nova ca-
sa” conta com um elenco de 
peso e tem em seu cast no-
mes como Henrique & Julia-
no, Thiaguinho, Amado Ba-
tista, entre outros.

Não é de hoje que Pau-
la Fernandes sonha em ter 
mais autonomia e as rédeas 
do seu trabalho. Com essa 
mudança, ela agora pode-
rá incentivar a carreira de 
outros artistas e diversifi-
car ainda mais sua área de 

atuação na música.
“Esse é um passo muito importante 

na minha carreira e estou bem otimista. 
Fui amadurecendo essa ideia e pesqui-
sando o mercado até tomar minha deci-
são. Estou bem segura e é muito bom po-
der contar com parceiros que acreditam 
em mim e no meu potencial. Ao lado de 
meus atuais gestores, Marco Serralheiro 
e Marcelo Maia, que já estão ao meu la-
do desde 2018, temos novos e promisso-
res caminhos a percorrer nesse novo mo-
delo de negócio, cujo conteúdo agora será 
nosso. É uma grande realização pessoal e 
profissional”, resume a cantora.

Paula Fernandes é uma das principais 
artistas da atualidade, sendo referência 
dentro do segmento sertanejo, acumulan-
do números importantes e colecionando 
recordes. São mais de 5.6 milhões de dis-
cos vendidos, mais de 15 turnês interna-
cionais, mais de 20 músicas em trilhas de 
novelas e filmes e dois Grammy Latino co-
mo Melhor Álbum de Música Sertaneja.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan

Ação beneficiará 1.400 professores da rede municipal de educação; reuniões já tiveram início no município

A Prefeitura de Hortolân-
dia trabalha para imple-
mentar o Plano de Cargos 
e Carreiras do Magistério 
do município. A primeira 
reunião neste sentido ocor-
reu nesta semana, e contou 
com a participação do se-
cretário-adjunto de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia, 
Renato Muccillo; dos mem-
bros da comissão do Plano, 
nomeada por meio da por-
taria SMECT º49/2022, e do 
consultor Carlos Henrique 
Fonseca, do IBAM (Institu-
to Brasileiro de Adminis-
tração Municipal), respon-
sável pelo assessoramento 
técnico da elaboração do 
anteprojeto da lei que dis-
põe sobre o Estatuto e Pla-
no de Carreira do Magisté-
rio Público. A primeira dis-
cussão aconteceu no audi-
tório do Centro de Forma-
ção dos Profissionais em 
Educação “Paulo Freire”, 
no Remanso Campineiro.

Ao todo, 1.400 professo-
res, incluindo os gestores 
escolares, serão beneficia-
dos com a ação, que preten-

de reformular a legislação 
que regulamenta a situação 
funcional destes servidores. 

Para Renato Muccillo, 
esta ação atende a um com-
promisso da Administra-
ção Municipal para com os 
servidores de carreira. 

“Esta ação tem por obje-
tivo, sobretudo, a valoriza-
ção do pessoal docente, re-
gulamentando a carreira 
com aprimoramento do de-
sempenho funcional”, enfa-
tizou o secretário. 

Segundo o consultor, a 
elaboração do anteprojeto 
da lei demandará a realiza-
ção de diversas etapas que 
incluem reuniões periódi-
cas com a equipe técnica 
da Secretaria, levantamen-
tos documentais, elabora-
ção de relatórios de diag-
nósticos em recursos hu-
manos e de impacto finan-
ceiro. A expectativa é que a 
elaboração do Estatuto e do 
Plano de Carreira pelo Po-
der Executivo esteja con-
cluída em 2024. 

CRECHES
Ainda na área da educa-

ção, estão abertas as ins-
crições para o ingresso de 

novos alunos, em 2024, na 
rede pública de ensino, em 
unidades próprias de Edu-
cação Infantil. Interessa-
dos em matricular crianças 
com até seis anos de idade 
em escolas da Prefeitura de 
Hortolândia, no primeiro 
semestre letivo do próxi-
mo ano, devem procurar 
a Emei (Escola Municipal 

de Educação Infantil) mais 
próxima de casa, de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
17h, levando documentos 
pessoais. Atualmente, a re-
de municipal de Educação 
conta com cerca de 26 mil 
estudantes, em 60 unida-
des escolares. 

O período de inscrições 
vai até o dia 20 de outubro 

deste ano e refere-se ao in-
gresso tanto na Educação In-
fantil (Berçário, Mini Gru-
po, Maternal, Jardim I e II) 
quanto no 1º ano do Ensi-
no Fundamental. No caso de 
ingresso no 1º ano, a criança 
precisa ter seis anos comple-
tos ou atingir esta idade até 
31 de março de 2024.

De acordo com a Secreta-

ria de Educação, Ciência e 
Tecnologia, a partir de 9 de 
novembro, cada escola di-
vulgará à comunidade, em 
mural da própria unidade, 
o resultado do processo de 
inscrição. A matrícula será 
feita posteriormente e ou-
tros documentos poderão 
ser solicitados à família ou 
aos responsáveis.

Secretário-adjunto de Educação, Renato Muccillo, iniciou debates para elaborar projeto 

Hortolândia quer implantar estatuto 
e plano de carreira do magistério
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Exportações avançaram 5,6%, alcançando US$ 17,84 bilhões

DIVULGAÇÃO

O agronegócio paulista re-
gistrou superávit de US$ 14,4 
bilhões no período de janei-
ro a agosto deste ano, um au-
mento de 6,9% em relação ao 
mesmo período do ano pas-
sado. Os dados são do IEA-
-APATA (Instituto de Econo-
mia Agrícola), da Secretaria 
de Agricultura e Abasteci-
mento de São Paulo.

Nas exportações, o avan-
ço foi de 5,6%, alcançando 
US$ 17,84 bilhões, e nas 
importações, de 0,6% (US$ 
3,44 bilhões). As exporta-
ções de produtos agríco-
las representam 39,1% en-
tre todos os setores no Es-
tado, enquanto as importa-
ções equivalem a 7,1%.

Em relação ao agronegó-
cio nacional, a participação 
do Estado de São Paulo ul-
trapassa 50% do total dentro 
dos seguintes grupos: sucos 
(84,6%), produtos alimentí-
cios diversos (75,4%), plan-

Agronegócio paulista registra 
superávit de US$ 14,4 bilhões 

JANEIRO A AGOSTO 

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ENTREVISTA

Pré-candidato a prefeito pelo Podemos critica legislação municipal 
de atração de empresas e aponta o principal caminho para o 

desenvolvimento da cidade: qualificação profissional

O Tribuna Liberal segue entrevistan-
do lideranças políticas que se colocam co-
mo pré-candidatos a prefeito de Sumaré 
nas próximas eleições. O objetivo é deba-
ter problemas e, principalmente, soluções 
para a cidade. O entrevistado desta sema-
na é Guilherme Dall’Orto, advogado, fun-
dador do projeto Mão de Irmão, empresá-
rio e presidente municipal do Podemos. 
Na entrevista, o pré-candidato aponta de-
ficiências na legislação municipal de atra-
ção de novas empresas e no sistema edu-
cacional do município, além de propostas 
nas áreas de saúde e saneamento.

Tribuna Liberal: O senhor disputou as 
últimas eleições municipais para prefei-
to. Pretende colocar o nome de novo à 
disposição?

Guilherme Dall’Orto: Sim! Sumaré pre-
cisa de mudança e é urgente, pois está pa-
rada no tempo em relação às cidades vizi-
nhas. Hortolândia é um exemplo! Era dis-
trito nosso e está numa fase de desenvol-
vimento muito maior do que a gente. En-
tendo que Sumaré precisa de uma nova 
mentalidade de gestão.

Como assim?
Com as disputas e traições que são co-

muns à política, o mesmo grupo governa 
Sumaré há mais de 20 anos. Os Carrara, os 
Dalben e ex-prefeito Bacchim foram – em al-
gum momento – aliados. Mais do que isso! 
Eles têm a mesma visão sobre como admi-
nistrar a cidade: com a máquina inchada de 
comissionados, o que resulta em um inves-
timento público cada vez menor. Conheço 
pessoas que estão em cargos de confiança na 
Prefeitura há cinco mandatos. Muito do que 
se gasta hoje com assessores, diretores e su-
perintendentes poderia ser usado em outras 
áreas que melhoram a vida da população.

O senhor não acha que os cargos de 
confiança são necessários?

No volume que a gente tem em Suma-
ré, não! Nossa cidade precisa de uma re-
forma administrativa que dê ao funcioná-
rio de carreira a possibilidade de cresci-
mento. Nomear cabos eleitorais para pos-
tos estratégicos é a receita para o fracasso 
de qualquer gestão.

Que outras mudanças o senhor pro-
moveria na gestão de Sumaré?

Nossa cidade precisa, com urgência, de 
uma nova legislação de incentivos fiscais 
para atração de empresas. Municípios vi-
zinhos que atualizaram suas leis ao lon-
go dos anos foram empilhando anúncios 
de negócios, gerando empregos qualifica-
dos e aumentando a arrecadação. Suma-
ré, por sua vez, vem perdendo indústrias 
e outras empresas que contratam mão de 
obra qualificada. 

Só mudar a lei resolve esse cenário na 
sua opinião?

Obviamente, não! Precisamos de in-
vestimentos em qualificação profissio-
nal. Nossa região tem atraído muitas em-
presas de tecnologia, que demandam por 
profissionais em áreas como computação, 
desenvolvimento e processamento de da-
dos, design e outras. Precisamos ter cur-
sos nessas áreas, públicos e privados, pa-
ra que os nossos jovens possam ocupar 
essas vagas e expandir o nosso mercado 
consumidor. Além disso, precisamos re-
solver uma questão histórica, que é o sa-
neamento. Nenhuma empresa séria vai 
aplicar milhões num município que não 
tem segurança hídrica e tratamento de 
esgoto. Precisa resolver a questão da con-
cessão. Se vai continuar com ela ou rom-
per o contrato e colocar em pé um plano 
municipal para universalizar o tratamen-
to e distribuição de água e a coleta e tra-
tamento de esgoto.

‘Sumaré está 
parada no tempo 

em relação às 
cidades vizinhas’, 

diz Dall’Orto

DIVULGAÇÃO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Guilherme Dall’Orto apresentou caminhos que Sumaré deveria seguir em entrevista

tas vivas e produtos de flo-
ricultura (67,6%), comple-
xo sucroalcooleiro (63,4%) e 
demais produtos de origem 
vegetal (63,3%). Os maiores 
aumentos nos valores ex-
portados na comparação 
com o ano passado foram 
nos grupos sucroalcooleiro 
(25,9%), sucos (16,4%) e flo-
restais (1,0%). Já as princi-
pais quedas foram em car-
nes (-25,8%), café (-10%) e 
soja (-3,6%).

No cenário nacional, 
o superávit do agronegó-
cio chegou a US$ 101,51 
bilhões, 4,8% superior ao 
mesmo período do ano 
passado. As exportações 
do agronegócio brasileiro 
tiveram aumento de 4,2%, 
alcançando US$ 112,68 bi-
lhões (50,2% do total nacio-
nal). Já as importações tive-
ram queda de 1%, soman-
do US$ 11,17 bilhões (6,9% 
do total nacional).



A Pesquisa Nacional 
de Aborto de 2021 mos-
tra que uma em cada se-
te mulheres, com idade 
próxima aos 40 anos, já 
fez pelo menos um aborto 
no Brasil. O levantamento 
realizado em novembro de 
2021 ouviu 2 mil mulheres 
em 125 municípios.

O estudo foi coordena-
do pela antropóloga e pro-
fessora da Universidade de 
Brasília, Débora Diniz; pe-
lo professor visitante da Co-
lumbia University, Marcelo 
Medeiros; e pelo professor 
da Universidade Estadual 
do Piauí, Alberto Madeiro.

O levantamento indica 
que mais da metade (52%) 

do total de mulheres que 
abortou tinham 19 anos 
de idade ou menos, quan-
do fizeram seu primeiro 
aborto. Deste contingen-
te (abaixo de 19 anos), 46% 
eram adolescentes entre 16 
e 19 anos e 6%, meninas 
entre 12 e 14 anos. Pela le-
gislação, praticar sexo ou 
atos libidinosos com me-
nor de 14 anos é conside-
rado crime de estupro de 
vulnerável, independente-
mente de haver consenti-
mento da criança, sob pe-
na de prisão de 8 a 15 anos. 

Nesta edição, a taxa de 
aborto mostrou queda no 
comparativo com as duas 
pesquisas anteriores, rea-

lizadas em 2010 e 2016. Em 
2021, cerca de 10% das mu-
lheres entrevistadas afir-
maram ter feito pelo me-
nos um aborto no decorrer 
de suas vidas, comparado 
com 13%, em 2016, e 15%, 
em 2010. A pesquisa con-
cluiu que a queda pode ser 
explicada pela tendência 
crescente do uso de méto-
dos contraceptivos rever-
síveis na América Latina e 
no Caribe.

Em 2021, 21% das mulhe-
res que abortaram realiza-
ram um segundo procedi-
mento, chamado aborto de 
repetição. Entre elas, estão 
predominantemente mu-
lheres negras.

Parte das entrevistadas 
(39%) usou medicamento 
para interromper a gesta-
ção. A pesquisa cita que o 
medicamento mais usado 
é um indicado para pre-
venção e tratamento da úl-
cera gástrica. Além disso, 
43% das mulheres foram 
hospitalizadas para fina-
lizar o aborto.

“Nessas situações, temos 
relatos traumáticos de per-
seguição, convocação da 
polícia, mulheres algema-
das nos hospitais. Então, 
há impacto na saúde pú-
blica pela ocupação de lei-
tos, na saúde das mulheres 
porque, por alguma razão, 
utilizaram medicamentos 

inseguros, indevidos ou fo-
ram para a clandestinidade 
em clínicas inseguras, ou 
porque não tem a informa-
ção sobre como é um abor-
to. Por isso, procuram os 
hospitais”, disse a antropó-
loga e uma das autoras do 
estudo Débora Diniz.

A pesquisa indicou, ain-
da, que a gravidez não-pla-
nejada foi comum entre as 
mulheres no Brasil. Duas 
em cada três mulheres grá-
vidas (66%) não havia pla-
nejado a gravidez. Débora 
Diniz aponta a educação 
sexual como parte da so-
lução “para que esse últi-
mo recurso, do aborto, não 
seja utilizado”.

PERFIL
O levantamento mostrou 

que o perfil das mulheres 
que abortaram é semelhan-
te ao de outras pesquisas: 
elas são de todas as idades 
do ciclo reprodutivo, reli-
giões, escolaridades, raças, 
classes sociais, estado civil 
e regiões do país.

ABORTO LEGAL
No Brasil, o aborto só é 

legalizado em três circuns-
tâncias: gravidez decorren-
te de estupro, se represen-
tar risco de morte materna 
e no caso de anencefalia fe-
tal (não formação do cére-
bro do feto). 

| Agência Brasil

Uma em cada sete mulheres já fez pelo menos um aborto
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PERIGO À PORTA

Venda da substância misoprostol 
ganha força na internet e vendedores 
ilegais podem ser denunciados nas 
delegacias ou pelo Disque Denúncia

Internautas de Sumaré, 
Hortolândia, Nova Odes-
sa, Paulínia e Monte Mor 
estão expostos a anúncios 
no Facebook que buscam 
a venda ilegal da substân-
cia misoprostol, um aborti-
vo que tem se populariza-
do no país. A promessa feita 
às clientes é de um “abor-
to seguro e eficaz”, ou seja, 
sem risco para as gestantes. 
Os valores do remédio po-
dem variar segundo o tem-
po de gestação. Na reta fi-
nal da gravidez, por exem-
plo, o preço passa de R$ 2,2 
mil. É disponibilizado até 
mesmo o parcelamento do 
medicamento. O aborto é 
crime no país e a venda da 
substância também. A Polí-
cia Civil orienta que denún-
cias desses vendedores se-
jam feitas nas delegacias da 
região ou pelo Disque De-
núncia caso moradoras se-
jam “assediadas” pelas pro-
pagandas do abortivo.

Delegado da DIG (Dele-
gacia de Investigações Ge-
rais de Americana), que 
atua na região, Lucio Pe-
trocelli, reforçou a ilegali-

dade desse tipo de comér-
cio orientando que as pes-
soas não adquiram esse tipo 
de medicamento e que de-
nunciem nos plantões po-
liciais ou por meio do Dis-
que Denúncia quem reali-
za a venda irregular caso te-
nham conhecimento. 

“A orientação é não com-
prar e fazer a denúncia sobre 
quem estaria vendendo”. Os 
vendedores ilegais realizam 
a entrega pessoalmente pa-
ra as clientes, ou procedem 
com uma espécie de “disk 
entrega” através de moto-
ristas de aplicativo. Até mes-
mo pelos Correios há relatos 
de envio do produto. Grupos 
no Facebook atuam a nível 
nacional e também em São 
Paulo buscando “fisgar” no-
vas clientes. 

Uma moradora da região 
que pediu para ter o nome 
preservado disse que visua-
lizou anúncios do tipo e se 
incomodou com o teor, pois 
dizia que “é possível abor-
tar sempre que não houver 
o desejo de ser mãe”.

“A gente fica assustada 
com isso, olha o nível que 
as coisas estão, a gente pe-
de para que as pessoas não 
cometam esse erro”, disse.

Vendedores de abortivo devem ser denunciados em plantões policiais ou Disque Denúncia

Abortivo é comercializado por rede 
social e polícia recomenda denúncia 
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A era do aquecimen-
to global acabou; estamos 
na era da ebulição global”. 
Quando o alerta de Antó-
nio Guterres, secretário-ge-
ral da ONU (Organização 
das Nações Unidas) foi da-
do, no fim de julho deste 
ano, o Centro Paula Souza 
já havia colocado em prá-
tica ações concretas para 
reduzir emissões de CO2 e 
elevar os níveis de eficiên-
cia energética nas suas de-
pendências. E com resulta-
dos positivos.

O Pets (Programa de Efi-
ciência Energética, Tecnolo-

gia e Sustentabilidade), cria-
do pela UIE (Unidade de In-
fraestrutura) em 5 de junho 
de 2021, soma ações que 
vão da revisão de contratos 
com as concessionárias de 
energia nas 227 Etecs (Es-
colas Técnicas Estaduais) 
e 77 Fatecs (Faculdades de 
Tecnologia do Estado) à ins-
talação de placas de gera-
ção de energia fotovoltaica 
e incursões no mercado li-
vre de energia. Também in-
clui de pequenas correções 
estruturais à criação de pa-
drões que visam uma pega-
da mais sustentável para as 
futuras construções.

A implantação dos siste-
mas de geração de energia 

fotovoltaica já contemplou 
quatro Etecs, como a Bento 
Quirino, de Campinas.

De acordo com o monito-
ramento realizado em 2023, 
a redução de energia na uni-
dade ficou entre 10% e 22%. 
A economia se traduz tam-
bém em cinco toneladas de 
CO2 que deixaram de ir pa-
ra a atmosfera.

Para viabilizar a inicia-
tiva, a UIE recorre aos cha-
mamentos públicos. Fun-
ciona da seguinte forma: as 
concessionárias de energia 
destinam 0,5% de sua re-
ceita bruta a programas de 
eficiência energética. É es-
sa verba que o Centro Pau-
la Souza pleiteia. A institui-

ção já obteve, do início do 
projeto até julho, o valor de 
R$ 1,9 milhão investidos em 
suas unidades.

Outra frente de atuação 
resultou em uma economia 
de R$ 927 mil em 2022. Tra-
ta-se da análise dos contra-
tos com as concessionárias 
de energia de todas as de-
pendências do CPS, a fim 
de apontar possíveis ajus-
tes. “Identificamos 90 uni-
dades com potencial para a 
redução de demanda e refi-
zemos esses contratos”, con-
ta Bruna Fernanda Ferreira, 
coordenadora da UIE.

O engenheiro Joel Mo-
raes, gestor do programa, 
explica o que isso signifi-

Energia renovável economiza quase 
R$ 1 milhão em projeto das Etecs

CENTRO PAULA SOUZA

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
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ca em termos leigos. “Ima-
gine que você compra 100 
kW e percebe que usa ape-
nas 30. Você refaz o contra-
to para pagar apenas por es-
ses 30 kW. Mas, se o gasto 
subir, você paga uma mul-
ta – e ela costuma ser alta. 
Por isso precisamos revisi-
tar constantemente esses 
contratos.”

ESTUDANTES ENVOLVIDOS
Faz parte do programa 

trazer o engajamento dos 
alunos para as ações. Um 
hackathon (maratona de 
programação) deve envol-
ver os estudantes com o ob-
jetivo de criar um projeto-
-piloto de iluminação auto-
matizada para a Sede Admi-
nistrativa do Centro Paula 
Souza. O evento deve acon-
tecer entre o fim de 2023 e 
início de 2024.

“Estamos falando de um 
movimento estratégico, 

no sentido de reduzir gas-
tos e maximizar recursos. 
Um dia, a responsabilidade 
ambiental não será uma op-
ção e nós estaremos na van-
guarda”, analisa Moraes. Ele 
lembra outra área estratégi-
ca do programa: o consumo 
de água. Algo simples, co-
mo a comparação do con-
sumo mês a mês, já é capaz 
de evitar gastos desneces-
sários. A equipe de Moraes 
conseguiu, em apenas duas 
semanas, uma economia de 
R$ 58 mil apenas com esse 
expediente – feitos os repa-
ros no encanamento de al-
gumas unidades, estava sa-
nado o problema.

O Pets conta com a cola-
boração de outras coorde-
nadorias: Unidade de Ges-
tão Administrativa e Finan-
ceira, Comissão Permanen-
te de Jornada Integral e Ino-
va CPS, além de alunos e 
docentes de Etecs e Fatecs.

O STF (Supremo Tribu-
nal Federal) vai iniciar no 
plenário físico o julgamen-
to sobre a descriminaliza-
ção do aborto até a 12ª se-
mana de gravidez. A da-
ta ainda não foi marcada. 

O julgamento do caso 
foi iniciado na madruga-
da desta sexta-feira (22) no 
plenário virtual da Corte, 
mas um pedido de desta-
que do ministro Luís Ro-
berto Barroso suspendeu 
o julgamento. O pedido de 
destaque é justamente a 

solicitação para levar para 
o plenário físico um julga-
mento que corre em am-
biente virtual.

A análise do caso no 
Supremo é motivada por 
uma ação protocolada pe-
lo PSOL, em 2017. O parti-
do defende que a interrup-
ção da gravidez até a 12ª 
semana deixe de ser cri-
me. A legenda alega que a 
criminalização afeta a dig-
nidade da pessoa huma-
na e afeta principalmente 
mulheres negras e pobres.

Atualmente, a legis-
lação brasileira permi-
te o aborto em casos de 
estupro, risco à vida da 
gestante ou fetos anen-
céfalos.

A ação é relatada por 
Rosa Weber, que deixará 
o tribunal nos próximos 
dias ao completar 75 anos 
e se aposentar compulso-
riamente. A ministra se-
rá substituída por Barro-
so, que tomará posse na 
quinta-feira (28). 

| Agência Brasil

STF julgará descriminalização do aborto

Nos anúncios nas redes 
sociais, as clientes são dire-
cionadas ao WhatsApp para 
obter informação e “orienta-
ção” com a finalidade de fe-
char a compra. A utilização 
da substância possui auto-
rização exclusiva para hos-
pitais, onde o medicamen-
to é aplicado via vaginal em 
grande parte dos casos. No 
comércio ilegal, porém, é 
orientado uso por via oral. 
Entre os efeitos colaterais 
do misoprostol estão febre, 
calafrio, diarreia, náusea e 
sangramento demorado. A 
substância é contraindica-
da para mulheres que ama-
mentam e não deve ser usa-
da por gestantes sem indi-
cação médica.

PENALIDADE
A pena para pessoas que 

vendem produtos abortivos 
é de até 15 anos de prisão 
no Brasil.

NÚMEROS DE CONTATO
O Disque Denúncia aten-

de 24 horas por dia e recebe 
informações sobre crimes 
e violência por meio de li-
gações gratuitas para O (11) 
6224-3040, disponível pa-
ra quem mora em qualquer 
localidade do Estado. Este 
serviço centralizado permite 
que qualquer pessoa forneça 
à polícia informações sobre 
delitos e formas de violên-
cia, com absoluta garantia 
de anonimato. As denúncias 
também podem ser feitas pe-
lo serviço telefônico 181.



As instituições de pro-
teção do trabalho se reu-
niram com representantes 
de organizações sociais, da 
Unicamp e de prefeituras 
da região, na sede do MPT 
(Ministério Público do Tra-
balho), em Campinas, para 
constituir e fortalecer uma 
rede de atendimento e ga-
rantia de direitos de traba-
lhadores imigrantes. Uma 
série de ações foram delibe-
radas, dentre elas, a capaci-
tação de agentes municipais 
na região de Campinas.

O objetivo da iniciativa 
é constituir um fórum in-
terinstitucional, cuja fina-
lidade será criar políticas 
públicas e ações diretas de 
prevenção à ocorrência de 
casos de trabalho escravo 
contemporâneo e de cons-
cientização dos trabalha-
dores estrangeiros com re-
lação aos seus direitos.

Além do MPT, por meio 
da Coordenadoria Nacional 
de Erradicação do Trabalho 
Escravo e Enfrentamento ao 
Tráfico de Pessoas, partici-
param representantes da 
Superintendência Regio-
nal do Ministério do Traba-
lho e Emprego em São Pau-

lo (coordenações de com-
bate ao trabalho escravo e 
de combate à discrimina-
ção no trabalho), Defensoria 
Pública da União, do Insti-
tuto de Estudos de Lingua-
gem e Unicamp, organiza-
ções do Instituto Trabalho 
Decente e Visão Mundial, 
e prefeituras. 

O Instituto de Estudos 
de Linguagem apresenta-
rá um projeto para capaci-
tar professores de línguas 
estrangeiras nos municí-
pios, com o objetivo de in-
termediar a comunicação 
direta com os imigrantes. 
Da mesma forma, o insti-
tuto ficará encarregado de 
traduzir para diversos idio-
mas uma cartilha para mi-
grantes, imigrantes e refu-
giados que contém conteú-
do sobre a legislação brasi-
leira e os direitos garanti-
dos aos estrangeiros.

O MPT, o Ministério do 
Trabalho e Emprego e a De-
fensoria Pública formata-
rão uma capacitação aos 
municípios sobre trabalho 
escravo contemporâneo, 
abordando conceitos, como 
se configura, as formas de 
denúncia, o trabalho de in-
vestigação e de responsabi-
lização dos empregadores. 
A finalidade será ampliar a 

rede de proteção e, assim, 
ampliar o trabalho conjun-
to de repressão e prevenção 
dos casos.

A organização Visão 
Mundial, que possui um 
trabalho de atendimento 
aos imigrantes em Roraima, 
Manaus e São Paulo, infor-
mou que iniciou suas opera-
ções em Americana e come-
çará a auxiliar os estrangei-
ros no interior paulista, in-
tegrando também o fórum.

“A ideia de uma rede de 
proteção do trabalho de-
cente para os imigrantes 
nas regiões de Campinas e 
Piracicaba nasce do reco-
nhecimento da importân-
cia do trabalho conjunto e 
articulado pelas várias or-
ganizações que atuam em 
diversos segmentos da so-
ciedade. Os resultados de-
monstram que esse espaço 
é estratégico, com oportu-
nidades de parceria discu-
tidas e ações deliberadas 
e encaminhadas, ou seja, 
um espaço para construir 
ações concretas”, afirma a 
representante do Institu-
to Trabalho Decente, Pa-
trícia Lima.

O próximo encontro do 
grupo será realizado na ci-
dade de Piracicaba, com 
data a ser designada.

Rede de proteção vai capacitar 
prefeituras para atendimento 
de trabalhadores estrangeiros

CONTRA O TRABALHO ESCRAVO
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Principais razões que levam o 
paciente a processar o médico

Vamos entender por que médicos são processados por seus pacientes

Em primeiro lugar, vamos fazer uma 
breve revisão da relação médico/pacien-
te da antiguidade para hoje, essa é a pe-
dra angular do ato médico e dessa ma-
neira é importante mencionar que mui-
tos profissionais da medicina buscam 
estudar, se especializar, obter o conhe-
cimento cientifico e toda habilidade téc-
nica, porém se esquecem da compreen-
são da natureza humana.

Houve uma época na qual o doente che-
gou a ser considerado impotente, exigindo 
então o conhecimento especializado do 
médico e o tratamento era iniciado inde-
pendentemente da contribuição do doen-
te e independentemente do resultado. O 
doente estava, portanto, pronto e disposto 
a “cooperar” e, ao fazê-lo colocava o médi-
co numa posição de superioridade.

Como uma forma de curiosidade se 
pode citar que no Antigo Egito, a relação 
médico-doente desenvolveu-se a partir 
de uma relação padre-suplicante, trazen-
do assim o conceito de uma figura supe-
rior para poder manipular os aconteci-
mentos em nome do doente.

Atualmente, esta postura não é mais 
aceita, com exceção apenas em cenários 
de emergência e urgência médica, porque 
o tempo necessário para obter o consen-
timento informado ou envolver o doente 
e sua família na tomada de decisão pode 
ser crucial a vida e a saúde do paciente.

Cabe mencionar que foi com o surgi-
mento das teorias psicanalíticas e psicos-
sociais, propostas por Breuer e Freud no 
final do século XIX, que o doente come-
çou a ser constituído como pessoa.

Após a explanação é necessário citar 
que um dos mais recorrentes motivos que 
levam pacientes a processar e denunciar 
os médicos nos Conselhos de Medicina 
é a falta da relação de confiança entre 

ambos, ou seja, a falta muitas vezes de 
uma explicação em termos que não se-
jam termos médicos, mas uma lingua-
gem que o doente e família que não cur-
saram uma faculdade de medicina pos-
sam compreender. 

Portanto, a ausência de clareza ou 
mesmo a insuficiência de informações, 
a falta de digamos “cordialidade” em en-
tender o momento de fraqueza daquele 
doente e sua família que se encontram 
vulneráveis é a mais frequente queixa, 
o que consequentemente gera processos 
e denúncias nos órgãos de fiscalização.

Outra situação recorrente nos proces-
sos judiciais são as promessas de resul-
tados pelos profissionais da área médi-
ca. Essa prática ocorre mais na área da 
estética em cirurgias plásticas, porém é 
possível que ocorra também nas demais 
especialidades médicas. A promessa de 
resultados específicos pode gerar a frus-
tração no paciente, uma expectativa a 
qual poderá não ser obtida consideran-
do que o corpo humano pode reagir de 
forma diversa e não esperada.

Para concluir não seria possível deixar 
de citar o “erro médico”, estando também 
entre os principais motivos de processos 
judiciais e administrativos. O Erro Mé-
dico se trata de uma conduta profissio-
nal omissa que termina por causar dano 
ao paciente, quando o profissional presta 
um serviço defeituoso, gerando um da-
no ao doente ou paciente. 

Na dúvida procure um profissional 
especializado para orientação jurídica.

PELA INTERNET

Serão contratados profissionais de 
todos os níveis de formação, desde o 
Ensino Fundamental até o Superior; 
inscrições estão abertas até dia 16

A Prefeitura de Monte 
Mor lançou edital de aber-
tura do concurso público 
1/2023. O certame tem co-
mo objetivo o provimento 
de vagas e a formação de 
cadastro reserva para di-
versos cargos públicos. São 
96 vagas a serem preenchi-
das, segundo edital publi-
cado pelo Executivo. Os sa-
lários chegam a R$ 12,6 mil.

O concurso oferece va-
gas em diversos níveis de 
escolaridade, desde o Ensi-
no Fundamental até o Su-
perior. Os cargos disponí-
veis, o número de vagas pa-
ra cada função, a carga ho-
rária semanal, os salários e 
os requisitos básicos para 
cada cargo estão detalha-
dos no edital.

Entre os cargos de nível 
fundamental completo (6º 
até 9º ano), as vagas são 

para pedreiro, pintor, au-
xiliar de consultório den-
tário, cozinheiro, mecâ-
nico, motorista, motoris-
ta de ambulância e ope-
rador de máquinas.

Para candidatos com ní-
vel médio ou técnico com-
pleto, há vagas para agen-
te comunitário de saúde 
em diversas microáreas, 
agente de apoio ao con-
trole ambiental e animal, 
agente de controle de en-
demias, agente de trânsito, 
agente técnico de Vigilân-
cia Sanitária, educador so-
cial, eletricista, entrevista-
dor de Cadastro Único, téc-
nico em Enfermagem e téc-
nico em Saúde Bucal.

Já para candidatos com 
nível superior completo, 
as oportunidades incluem 
cargos como advogado, 
assistente social, biblio-
tecário, cirurgião dentis-
ta, engenheiro ambiental, 
engenheiro civil, farma-

cêutico, fiscal de rendas 
e tributos, fisioterapeu-
ta, fonoaudiólogo, médi-
co, médico veterinário, e 
médicos especialistas co-
mo angiologista, cardiolo-
gista, pediatra, urologis-
ta, gastroenterologista, gi-
necologista, neurologista, 
oftalmologista, pneumo-
logista e psiquiatra. 

Para todos os cargos, es-
tá previsto o benefício de 
vale-alimentação no valor 
de R$ 850.

INSCRIÇÕES
As inscrições estão aber-

tas até o dia 16 de outubro e 
devem ser feitas exclusiva-
mente pela internet, no site 
https://institutoindec.org.br.

Para realizar a inscrição, 
os candidatos devem aces-
sar o site, localizar o link 
correspondente a este con-
curso público e seguir as 
instruções fornecidas. A ta-
xa de inscrição varia entre 
R$ 60 e R$ 85, a depender 
do cargo a ser disputado.

O concurso público terá 
validade de dois anos, po-

dendo ser prorrogado por 
igual período. Além disso, 
os candidatos aprovados 
que excederem o número 
de vagas disponíveis passa-
rão a compor um cadastro 
de reserva, com a responsa-
bilidade de manterem seus 
dados atualizados junto à 
Prefeitura durante o perío-
do de validade do concurso.

Monte Mor abre concurso público com 
96 vagas e salários de até R$ 12,6 mil 

DIVULGAÇÃO

Administração busca sanar déficit de 
profissionais em áreas como a Saúde
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Instituições públicas, organizações sociais e universidade 
participaram do encontro na sede do MPT, em Campinas
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4 Evite bebidas alcoólicas e com elevado teor de açúcar;
4 Se possível, feche cortinas e/ou janelas mais expostas ao ca-
lor e facilite a circulação do ar; 
4 Abra as janelas durante a noite; 
4 Utilize menos roupas de cama e vista-se com menos roupas ao 
dormir, sobretudo, em bebês e pessoas acamadas; 
4 Informe-se periodicamente sobre o estado de saúde das pes-
soas que vivem só, idosas ou com dependência, que vivam perto 
de si e ajude-as a protegerem-se do calor; 
4 Mantenha ambientes úmidos com umidificadores de ar, toa-
lhas molhadas ou baldes de água.;
4 Mantenha medicamentos abaixo de 25º C na geladeira (ler as 
instruções de armazenamento na embalagem)

ORIENTAÇÕES PARA SE PROTEGER DO CALOR

Pequenas ações no dia a dia como separar papel, vidro, plástico e metal do lixo orgânico podem minimizar os efeitos 
das mudanças climáticas que resultam em temperaturas altas em pleno inverno, como as registradas nesta semana

A onda de calor que atin-
giu todo o Brasil e a região 
na última semana do in-
verno é, também, ref le-
xo do descarte incorreto 
de resíduos que poderiam 
ser reaproveitados e des-
viados dos aterros sanitá-
rios, assinala o Consimares 
(Consórcio Intermunicipal 
de Manejo de Resíduos Só-
lidos da Região Metropoli-
tana de Campinas). Segun-
do o Consórcio, o descarte 
incorreto de papel, vidro, 
plástico e metal misturado 
ao lixo orgânico ou jogados 
em ruas e terrenos baldios 
é uma das principais cau-
sas das mudanças climáti-
cas no Brasil e no mundo. 
Na região do Consimares, 
formada por sete municí-
pios (Capivari, Elias Fausto, 
Hortolândia, Monte Mor, 
Nova Odessa, Santa Bárba-
ra d´Oeste e Sumaré) são le-
vadas diariamente para os 
aterros sanitários cerca de 
700 toneladas de resíduos. 
Desse volume, pelo menos 

30% são de resíduos com 
potencial de reciclagem.

Para minimizar o efei-
to estufa, é preciso inves-
timento maciço em educa-
ção ambiental e sistemas 
de coleta seletiva de resí-
duos, ações que exigem a 
união do poder público, 
empresas, entidade e a po-
pulação em geral, observa o 
presidente do Consimares, 

Mauricio Baroni. “Esse é o 
desafio do Consórcio jun-
to aos sete municípios con-
sorciados, um trabalho que 
exige gestão integrada dos 
resíduos e fortalecimentos 
das políticas públicas para 
ampliar a coleta seletiva de 
resíduos”, completa Baroni.

Um estudo do IPEA (Ins-
tituto de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada) aponta que se 

todo o resíduo reaproveitá-
vel que é destinado a aterros 
e lixões em todo o país fos-
se reciclado, a riqueza gera-
da poderia chegar a R$ 8 bi-
lhões por ano. “A coleta sele-
tiva de resíduos é uma ques-
tão sanitária, ambiental, 
econômica e de saúde pú-
blica”, afirma o superinten-
dente do Consimares, Mi-
mo Ravagnani, engenheiro 

Onda de calor é reflexo do descarte 
incorreto de resíduos, diz Consimares
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INSS tem meta de R$ 20 bilhões 
em cortes com pente-fino

O Governo Federal implementou uma 
iniciativa conhecida como “pente-fino” 
com o objetivo de diminuir os gastos re-
lacionados aos benefícios previdenciá-
rios, que, segundo o Tribunal de Contas 
da União (TCU), estão sendo desembol-
sados de maneira inadequada. O Insti-
tuto Nacional do Seguro Social (INSS) já 
está trabalhando na elaboração do orça-
mento para o ano de 2024, tendo como 
meta economizar um montante estima-
do entre R$ 12,5 bilhões e R$ 20 bilhões.

Embora ainda não tenha sido deter-
minada uma data precisa para o início 
dessa operação, é crucial que os segu-
rados que recebem aposentadoria por 
invalidez, auxílio-doença ou o Benefí-
cio de Prestação Continuada (BPC) es-
tejam atentos.

A perícia médica revisional do INSS 
tem como objetivo avaliar a capacidade 
do segurado para o trabalho ou a exis-
tência de deficiência. Portanto, é fun-
damental que o beneficiário forneça 
documentação médica que não deixe 
dúvidas quanto à existência dessa in-
capacidade ou deficiência. 

Para manter o benefício sem inter-
rupções, o segurado deve manter sua 
documentação médica atualizada. Se 
eventualmente for convocado para uma 
revisão, é essencial apresentar todos os 
laudos originais de forma cronológica, 
exames de imagem, registros de trata-
mentos e prescrições médicas. Além 
disso, é crucial apresentar a carteira 
de trabalho para comprovar que a in-
capacidade do segurado está relaciona-
da com a ocupação que exercia.

Alguns segurados podem ser isen-
tos da convocação para essa revisão, 
entre esses se encontram os aposen-
tados por invalidez e pensionistas in-
válidos que atingirem a idade de 60 
anos ou mais, ou que, após comple-
tarem 55 anos de idade ou mais, já ti-
verem passado mais de 15 anos desde 
a concessão da aposentadoria por in-
validez ou do auxílio-doença que an-
tecedeu a aposentadoria. Além disso, 
os portadores de HIV aposentados por 
invalidez, independentemente de ida-
de e tempo de recebimento do benefí-
cio, também estão isentos.

Especialista em Direito Previdenciário 
Instagram: @andressamartinsadvocacia

Andressa Martins
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Ministério da Saúde reforça cuidados com altas temperaturas
BEM-ESTAR

Desidratação, resseca-
mento da pele, aumento 
da temperatura corporal 
e transpiração excessiva. 
A exposição às ondas de 

calor pode trazer impac-
tos diretos à saúde. Dian-
te do aviso meteorológico 
especial de nível vermelho, 
que indica grande perigo, 
sinalizada, nesta semana, 
pelo Inmet (Instituto Na-
cional de Meteorologia), 

o Ministério da Saúde di-
vulgou recomendações pa-
ra a população se proteger 
das altas temperaturas. De 
acordo com as projeções 
do Inmet, Hortolândia re-
gistra temperaturas eleva-
das, alcançando neste do-
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mingo (24), temperatura 
máxima de 37º C e umida-
de relativa do ar próxima 
dos 20%. Em casos de sin-
tomas graves de insolação 
ou golpe de calor, a Prefei-
tura de Hortolândia orien-
ta as pessoas a procurarem 
uma UBS (Unidade Básica 
de Saúde) mais próxima.

Influenciada por uma 
forte massa de ar quente, 
a elevação da temperatu-
ra pode ultrapassar os 40º 
C em algumas regiões do 
país. Com o tempo seco e 
a baixa umidade do ar, al-
guns sintomas podem sur-
gir, como problemas res-
piratórios, ressecamento 
da pele, desconforto nos 
olhos, boca e nariz. Entre 
as orientações compiladas 
pelo Ministério da Saúde 
sobre os cuidados neces-
sários para se proteger do 
calor, a hidratação conti-
nua imprescindível para 
manter o corpo sob a tem-
peratura ideal de funcio-
namento. Além da inges-
tão de água, a hidratação 
pode ser realizada por meio 
de frutas naturais, sem adi-
ção de açúcar. Outra suges-
tão é evitar o consumo de 
bebidas com elevado teor 
de açúcar e dar preferên-
cia a alimentos leves, pou-
co condimentados.

Para a médica da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, Regina Happ, a hidra-
tação requer cuidados re-
dobrados para dois públi-
cos específicos. “As crian-
ças e as pessoas idosas têm 
uma tendência a não tomar 
água, apresentando uma 
resistência em pedir, em fa-
lar que querem se hidratar. 
Por isso, é importante que 

agrônomo especialista em 
gestão de resíduos sólidos.

Mimo Ravagnani obser-
va que pequenas ações no 
dia a dia podem minimi-
zar os efeitos das mudanças 
climáticas que resultam em 
temperaturas altas em ple-
no inverno registradas nos 
últimos dias. “É possível 
começar a reciclagem em 
casa, comprar de empre-
sas que tenham a visão sus-
tentável, evitar o desperdí-
cio e repensar os produtos 
que são consumidos. Essas 
são importantes medidas 
que irão contribuir com o 
meio ambiente, fortalecer 
a economia circular com 
geração de trabalho e ren-
da para profissionais da re-
ciclagem, além de colabo-
rar com o futuro das pró-
ximas gerações”, comenta 
o especialista.

Para unir a sociedade, 
poder público, empresas e 
entidades em prol da am-
pliação da reciclagem de 
resíduos, o Consórcio criou 
o Programa Recicla Junto 
Consimares que envolve os 
sete municípios consorcia-

dos em ações integradas pa-
ra ampliação da coleta sele-
tiva, por meio da formação 
de cooperativas de recicla-
gem, para gerar emprego e 
renda aos catadores.

Também são ações do 
Programa o projeto de com-
postagem para reaproveita-
mento de resíduos orgâni-
cos, a implantação da usina 
móvel de RCC (Resíduos da 
Construção Civil) e a insta-
lação da Central de Recupe-
ração e Tratamento de Resí-
duos, com tecnologia capaz 
de transformar rejeitos em 
energia elétrica, em substi-
tuição aos aterros sanitários.

O Consimares é compos-
to por sete municípios com 
população estimada em 1 
milhão de habitantes. O ter-
ritório produz cerca de 700 
toneladas de resíduos por 
dia. Fundado há 14 anos, o 
Consórcio tem a missão de 
auxiliar os municípios na 
gestão integrada dos resí-
duos urbanos com ênfase 
na inclusão socioambien-
tal dos profissionais da reci-
clagem. O trabalho do Con-
sórcio é referência no Brasil.

A fim de unir sociedade, empresas e poder 
público, Consórcio criou Programa Recicla 
Junto e trabalha contra o descarte ilegal

nós facilitemos esse proces-
so, oferecendo água para as 
crianças e para os idosos. 
Para quem não tem o há-
bito de tomar água, orien-
to que coloque alguns lem-
bretes em lugares estratégi-
cos da casa, como na gela-
deira, no espelho”, sugere.

Regina Happ destaca, 
ainda, a importância de se 
utilizar o protetor solar. “As 
pessoas têm uma tendência 
a lembrar do protetor solar 
apenas quando vão à praia. 
Nesses dias de intenso ca-
lor, temos de abusar do uso 
do protetor solar, não es-
quecendo de passar o pro-
duto nas crianças e idosos”, 
finaliza Regina Rapp. Ou-
tra orientação importante 
é que o protetor solar deve 
ser distribuído em todas as 
partes do corpo, incluindo 
mãos, orelhas, nuca e pés.

INSOLAÇÃO 
A insolação é uma condi-

ção séria provocada pelo ex-
cesso de exposição ao sol e 
ao calor intenso. Essa con-
dição faz com que o corpo 
ultrapasse os 40º C de tem-
peratura, inibindo os me-

canismos de transpiração e 
resfriamento do corpo. 

Já o golpe de calor é uma 
condição ainda mais severa, 
que pode ser potencializa-
da pela realização de esfor-
ço físico em ambiente supe-
raquecido. Uma pessoa aco-
metida pelo golpe de calor 
pode registrar temperatura 
de 41º C em poucos minu-
tos, já que o sistema de regu-
lação da temperatura corpo-
ral pode ser desativado.

Diante de quaisquer sin-
tomas como dores de cabe-
ça, tonturas, convulsões, vô-
mitos, diarreia e baixa pres-
são arterial causadas por es-
sas condições, uma unida-
de de saúde deve ser procu-
rada. A Secretaria de Saúde 
de Hortolândia orienta que 
os usuários do sistema bá-
sico de saúde do município 
se desloquem às unidades 
portando garrafas d’água. A 
medida visa não apenas in-
centivar a hidratação e evi-
tar a concentração de pes-
soas próximas aos bebedou-
ros, mas também reduzir os 
impactos ambientais cau-
sados pelo uso excessivo de 
copos plásticos.



Um professor suma-
reense apaixonado 
pela Educação Físi-

ca, notadamente pelo atle-
tismo, se destaca na for-
mação de base de crianças 
e jovens, contribuindo na 
formação, preparação, não 
só do esporte, mas para um 
cidadão para a vida, den-
tro do espírito mens sana 
in corpore sano. Esse pro-
fessor chama-se Vander-
lei Antônio Maccari.

Ele nasceu em 13 de feve-
reiro de 1960, em Sumaré, 
no Distrito de Nova Veneza, 
pelas mãos de uma partei-
ra chamada Da. Este, filho 
de Antônio Maccari e Ma-
ria Cecília Maccari, sendo 
o caçula, na ordem familiar 
de 03 irmãos. 

Vanderlei residiu em No-
va Veneza até seus 25 anos 
de idade na Rua Santa Ca-
tarina, que lhe traz grandes 
lembranças de sua infân-
cia e adolescência. Vander-
lei é divorciado, pai de Lu-
cas Giácomo Maccari, mas 
atualmente está em união 
estável com a gaúcha Josea-
ne Montagner Pozzebon.

Vanderlei realizou seus 
estudos de ensino funda-
mental inicialmente de 1ª 
a 4ª séries no Grupo Esco-
lar de Nova Veneza, conti-
nuando seus estudos de 5ª a 
8ª séries na EE Ângelo Cam-
po Dall’Orto, escola esta que 
lhe traz ótimas recordações. 
O antigo 2º grau foi realiza-
do na Escola Municipal Dr. 
Leandro Franceschini, on-
de concluiu o curso Técni-
co de Contabilidade, no pe-
ríodo noturno. Mas, parale-
lamente, no período diur-
no, cursou a Escola SENAI 
de Campinas, concluindo 
o curso de Ajustador Mecâ-
nico, indicado pela empre-
sa COBRASMA, onde tra-
balhou durante 06 meses, 
mas sentiu que essa não era 
a sua vocação.

Em 1979 ingressou na 
PUC-Campinas no curso 
de Educação Física, onde no 
1º ano frequentou a equipe 
de arbitragem e finalmen-
te sentiu-se feliz, pois sen-
sibilizou que esta era a sua 
vocação. No último ano do 
Curso de Educação Física, 
fez estágio no Centro Cívico, 
na cidade de Americana, na 
modalidade de Atletismo, 
que lhe despertou interes-
se em trabalhar nessa área.

VIDA PROFISSIONAL
Vanderlei dividiu a sua vi-

da profissional como pro-
fessor de Educação Física 
ora nas escolas da rede esta-
dual paulista, ora em esco-
las municipais de Sumaré.

Em escolas da rede esta-
dual trabalhou em diver-
sas unidades, iniciando em 
1982 NA EEPG. do Jardim 
São Francisco (atual EE 
Profa. Cecília de Negri). De 
1982 a 1986 trabalhou em 
diversas escolas, tais como: 
EEPG. do Jardim Mineso-
ta (atual EE Solange Mau-

ra Albino), na EEPG. do 
Parque das Nações (atual 
EE Profa. Maria Cheila Al-
ves), na EEPG. do Bairro do 
Jardim São Judas (atual EE 
Luiz Henrique Marques). 
Em 1987 foi professor na 
EE Luiz Campo Dall’Orto 
Sobrinho e na EE Ânge-
lo Campo Dall’Orto (esco-
la onde fez seu ensino fun-
damental, que guarda com 
grande carinho).

Depois de 1987 passou 
a residir na parte central 
de Sumaré, atuando tam-
bém em diversas escolas, 
tais como: EE João Frances-
chini, EE Vereador Eucli-
des Miranda, EE Dom Jay-
me de Barros Câmara, EE 
Vito Cármine Cerbasi até 
que, em 2016, atuando na 
EE Maria de Lourdes Mar-
tins, conseguiu a sua apo-
sentadoria na rede estadual 
de educação.

Em 1983, através de con-
curso público ingressou na 
Prefeitura Municipal de Su-
maré, como professor para 
a área de Atletismo. Res-

salta que em 1983 iniciou 
um trabalho de base com 
crianças e jovens. Este tra-
balho deu bons frutos, pois 
em 1987, três de suas alu-
nas: Maria Inês, Elizabeth, 
Luciana participaram do 
Projeto Cultura, no Parque 
Ibirapuera, em São Paulo, 
promovido pela Secretaria 
de Esportes, sendo que es-
sas alunas foram campeãs 
brasileiras em diversas mo-
dalidades de atletismo. 

Destaca que a aluna Lu-
ciana ficou em São Paulo, 
ingressando e concluindo o 
curso de Educação Física e 
atualmente é Coordenado-
ra da Confederação Brasi-
leira de Atletismo, sediada 
em Bragança Paulista. Não 
só a aluna Luciana, como 
as demais também tiveram 
grande ascensão social de-
vido ao esporte.

JOGOS REGIONAIS 
DA ZONA LESTE
Em 1981, Sumaré sediou 

os Jogos Regionais da Zo-
na Leste e o Prof. Leovigil-

Vanderlei Antônio Maccari
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de Sumaré e professor 

universitário aposentado
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do Duarte Júnior, que era o 
Diretor do DECET da Pre-
feitura Municipal o con-
tratou para ser o Coorde-
nador de Atletismo desses 
jogos, função que exerceu 
com grande mestria, dedi-
cação e eficiência.

Nos Jogos Regionais de 
1990 destaca o excelente 
trabalho realizado pelo jo-
vem sumareense Jean Dou-
glas Ricatto, campeão diver-
sas vezes em arremesso de 
peso, como também as alu-
nas: Elizabeth e Maria Inês, 
foram campeãs em diversas 
modalidades de atletismo.

Com a ajuda de Ronald de 
Souza, conseguiu patrocí-
nio da empresa 3M do Bra-
sil, para a realização de Cor-
ridas Pedestres de Sumaré, 
onde participaram diversos 
atletas de níveis nacionais e 
internacionais. Estas Corri-
das ocorreram por diversos 
anos, de 2000 até 2012.

Nessas provas de Suma-
ré, destaca a participação da 
atleta Maria Zeferina Bal-
daia, sendo campeã por di-
versos anos, sendo que em 
2001, foi campeã da Corri-
da de São Silvestre e da Vol-
ta Internacional da Pam-
pulha (em Belo Horizonte), 
em 2002: campeã da Cor-
rida dos Reis, em Cuiabá, 
e 2008 vencedora da Meia 
Maratona do Rio de Janei-
ro e da Maratona Interna-
cional de São Paulo, sendo 
atualmente atleta de alto ní-
vel nacional e internacional.

Nos anos de 2004 a 2014 
conseguiu realizar es-
tas provas: Corridas das 
Crianças, a partir dos 10 
anos de idade, com imen-
sa participação de cerca de 
400 crianças, inicialmente 
com as crianças da EM Pro-
fa. Neusa de Souza Cam-
pos. Depois com crianças 
do Jardim Picerno também 

com cerca de 400 crianças 
com idades de 03 a 12 anos, 
tanto do sexo masculino 
como do feminino em di-
versas modalidades.

Nos anos de 2017 a 2018 
também fez realizar provas 
de atletismo com crianças 
do Bairro do Jardim João 
Paulo II, notadamente com 
crianças da EE Cândido 
Martinez. Em 2019 também 
realizou corridas e provas 
de atletismo com crianças 
do Bairro Vila Flora.

Com o início da pande-
mia da COVID as corridas 
e provas de atletismo tive-
ram uma paralização nos 
anos de 2019, 2020, 2021.

Em 2022 as competições 
voltaram a acontecer com 
os Jogos Regionais notada-
mente as competições do 
Pró-Atletismo, dentro do 
Calendário da Secretaria 
de Esportes do Estado de 
São Paulo, onde atletas de 
Sumaré chegaram na par-
te final em provas de: cor-
rida, arremesso de peso e 
salto em distância.

Vanderlei destaca a par-
ticipação de colegas pro-
fessores em diversas ativi-
dades tais como nas esco-
linhas de futebol, de judô, 
(nessa modalidade desta-
ca a atuação do Prof. Vag-
ner (Chocolate)), Prof. Fabi-
nho e demais profissionais.

Deixa um pedido pa-
ra a Prefeitura Municipal 
de Sumaré para que haja 
mais investimento em es-
colinhas de base visando 
a participação de crian-
ças em natação, voleibol, 
atletismo, ginástica rítmi-
ca, aumentando o número 
de ginásios de esporte para 
uma maior participação da 
juventude sumareense em 
esportes, preparando o ci-
dadão se não só para o es-
porte, mas para a vida.



JOAQUIM GUTIERREZ

LEANDRO FRANCESCHINI

WILSON MENUZZO

CLUBE RECREATIVO SUMARÉ – 
QUADRAS DE TÊNIS

REDENÇÃO ESPORTE CLUBE

Por vários anos o radialista Joaquim Gutierrez comandou os 
programas de notícias da antiga Rádio Líder. Depois transferiu-se 

para a Rádio Nova Sumaré, com o mesmo tipo de programação, 
com boa audiência na cidade. Em seguida trabalhou por alguns 

anos na Secretaria de Comunicação da Prefeitura. Na foto do 
começo deste século, vemos o radialista na Rádio Nova Sumaré.

O famoso médico Leandro Franceschini recebeu inúmeras 
homenagens em vida. Uma delas aconteceu no antigo Restaurante 

Milenita, no começo deste século, por iniciativa do historiador Ulisses 
Pedroni. Na foto, está sendo cumprimentado pelo amigo Valêncio 

Calegari, ao lado de sua esposa Olga Dimarzio Franceschini.

Wilson Menuzzo era um dos filhos do imigrante italiano Américo 
Menuzzo. Era comerciante. Participou ativamente do Grêmio 
Esportivo Paulista e do Clube Recreativo Sumaré, no time dos 

Veteranos e em torneios de bocha. Nesta foto dos anos 1980 
está acompanhado de sua esposa Rosa Catozzi Menuzzo.

O Recreativo é um dos maiores clubes do interior paulista. Seu quadro 
social tem cerca de 12.000 sócios e dependentes. Além do conjunto 

esportivo da Avenida Rebouças, possui o Conjunto Poliesportivo da Vila 
Menuzzo, popularmente conhecido como “Conjunto Alliança”. Nesta 
foto do começo do século vemos o conjunto de quadras de tênis que 

estava sendo construído, tendo ao fundo o campo de futebol.

Foto de um dos times de futebol mais populares da cidade nos anos 
1960: o Redenção Esporte Clube. Tudo começou com uma brincadeira 

nas quadras de futebol de salão do Clube Recreativo Sumaré. Ao 
decidirem participar de campeonatos oficiais de futebol na cidade, 

adotaram o nome de uma novela de televisão, muito popular na época. 
Disputaram o Campeonato de Futebol do Centenário de Sumaré, em 
1968, sagrando-se vice-campeões. Vemos na foto, de pé, da esquerda 

para a direita: João Sérgio Caetano, Antônio Ordonhas (Caréca), 
Nilton Roberto Zagui, Ademir Lorençatto, Euclides Puche e Roberto 

Cordenonsi. Agachados na mesma ordem: Jurandir Araújo, José Maria 
Palioto, Giuseppe Ferrante, Ademir Caetano e Cláudio Capelatto.

BAR PAULISTA
O presidente do 

Clube Recreativo 
Sumaré Vitor 

Oscar de 
Souza fiscaliza 

as obras de 
construção 

e restauro 
do famoso 

Bar Paulista, 
acompanhado 
do engenheiro 

Luiz Falivene 
Neto. Foi uma 

iniciativa de 
grande vulto: 

além do Bar 
Paulista, o 

clube construíu 
uma moderna 

discotheque na 
Avenida 7 de 

Setembro. Todo 
esse conjunto 
arquitetônico 
foi derrubado 

em 2010.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Tribuna Liberal Operação contra suspeitos de homicídios 
deixa seis mortos em Salvador, na Bahia
 Subiu para seis o número de suspeitos mortos, e para 15 o 
de presos, durante uma grande operação policial em Sal-
vador, na Bahia, nesta sexta-feira (22). O estado vive uma 
onda de violência, com mortes de agentes da segurança pú-
blica e suspeitos de envolvimento com o crime organizado.

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Obra de Luiz Torelli retrata 40 viagens e detalhes inéditos 
das aventuras por mais de 15 países; lançamento do livro 
acontecerá no dia 29 de setembro, em frente à Prefeitura 

O novaodessense Luiz 
Torelli, criador do projeto 
Um.a.Uno, lança no dia 29 
deste mês a autobiografia 
“Meu amigo Sandro”, para 
comemorar seu aniversário 
de 40 anos. Determinado a 
realizar seu sonho de viajar 
o mundo com seu Uno (co-
nhecido como “Sandro”), 
Torelli deixou Nova Odes-
sa em 2021 rumo aos Esta-
dos Unidos.

A obra traz 40 viagens 
que Luiz nunca compar-
tilhou em suas redes so-
ciais, com histórias de su-
peração, coragem, ale-
grias, amores e conquis-
tas. O lançamento do li-
vro acontecerá em frente 
à Prefeitura de Nova Odes-
sa, na avenida João Pessoa, 
a partir das 19h. O evento 
é gratuito e aberto ao pú-
blico e contará com food 
trucks. Na ocasião, Luiz fa-
rá uma sessão de autógra-
fos para quem adquirir os 
livros no local.

Luiz viajou por 15 países 
até chegar aos Estados Uni-
dos, onde passou por 30 es-
tados, chegando à famosa 
esquina da Times Square, 
Centro de Nova York. De lá 
embarcou seu amigo “San-
dro” (o Fiat Uno 2002) em 
um contêiner, recuperan-
do-o em Portugal em maio 
deste ano para uma nova 
jornada: passar por diversos 
países da Europa até chegar 
em Turim, na Itália, onde fi-
ca a sede da montadora Fiat.

VISITA
Em abril deste ano, o pre-

feito Cláudio José Schooder, 
o Leitinho (PSD), recebeu 
Luiz em seu gabinete, na 
sua chegada a Nova Odes-
sa, depois de 14 meses e mi-
lhares de quilômetros longe 
de casa. Emocionado, Torel-
li foi recebido no gramado 
do Paço Municipal por cer-
ca de 50 pessoas – inclusi-
ve fãs de cidades como São 
Paulo e Ribeirão Preto, que 
acompanharam suas aven-
turas através de seu blog 
“Um.A.Uno” (https://www.

instagram.com/um.a.uno/).
“Parabéns. Que aven-

tura. Obrigado por nos re-
presentar e levar o nome de 
Nova Odessa com você. É 
um orgulho termos alguém 
como você aqui conosco, a 
gente fica muito feliz. Vo-
cê é um batalhador, me-
rece esse reconhecimen-
to e serve de exemplo para 
muitas pessoas. Isso é para 
poucos, você é diferencia-
do, parabéns pela sua his-
tória e por levar o nome de 
Nova Odessa para todos es-
ses países”, disse o prefeito 
Leitinho ao morador.

Para ele, a recepção em 
Nova Odessa “foi um so-
nho”. “Ter essa recepção do 
meu povo, da minha terra 
me deixa muito feliz, muito 
realizado mesmo”, reforçou 
o viajante, contando aos 
presentes alguns dos per-
rengues pelos quais pas-
sou – incluindo calor extre-
mo, frio extremo, os males 
da altitude nos Andes e até 
uma guerra entre facções 
criminosas na zona rural 
da Colômbia.

Novaodessense Luiz Torelli foi recepcionado pelo prefeito Leitinho em abril

Morador de Nova Odessa que roda o 
mundo de Uno lança autobiografia

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DE ELEIÇÃO DA DIRETORIA 

DA ASSOCIAÇÃO ALTOS DO GABRIEL 

Com fulcro nos artigos 10 a 29 do Estatuto Social da ASSOCIAÇÃO ALTOS DO GABRIEL, devidamente 

inscrita no CNPJ sob o n.º 22.900.109/0001-18, o Sr. Presidente em exercício, Sr. Sérgio Iha, vem 

CONVOCAR os Senhores Associados da ASSOCIAÇÃO ALTOS DO GABRIEL, para a Assembleia Geral 

Ordinária de Eleição, a realizar-se no dia 04 DE OUTUBRO DE 2023, sendo realizada de forma 

PRESENCIAL, a qual terá início às 19h em primeira chamada com o número legal de Associados 

presentes ou às 19h30, com qualquer número de presentes. A sessão será realizada no Salão de 

Festas do Condomínio, sito à Travessa Comendador José Francisco Fernandes, 75, Parque Gabriel, 

Hortolândia/SP, CEP 13186-606, a fim de deliberarem sobre os assuntos da ordem do dia: 
 

1º Item – Prorrogação do Mandato da Atual Diretoria até o dia desta assembleia; 

2º Item – Eleição dos Membros da Diretoria e Membros do Conselho Fiscal, no sistema de CHAPA, 

que será composta por 1 (um/uma) Diretor(a) Presidente, 1 (um/uma) Diretor(a) Vice-Presidente, 1 

(um/uma) Diretor(a) Tesoureiro(a), 1 (um/uma) Diretor(a) Secretário(a), 1 (um/uma) Diretor(a) 

Jurídico(a) e 3 (três) membros efetivos do Conselho Fiscal, para exercer o mandato de 05/10/2023 

a 04/10/2025. *Vide nota “C” abaixo* 

 

Campinas, 22 de setembro de 2023 

 

 

Associação Altos do Gabriel 

Sr. Sérgio Iha 

Presidente da Associação 
 

NOTAS: 

A) Os Associados que não puderem comparecer, poderão fazer-se representar por procurador devidamente 

habilitado para esse fim, até o limite de 2 (dois) mandantes, conforme o Artigo 16 do Estatuto Social da 

Associação, através de procuração particular e específica com firma reconhecida ou portando cópia de um 

documento oficial (RG, CNH, Carteira Profissional etc.) contendo assinatura idêntica à da Procuração, para 

validação no ato. 

B) Os Associados que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, aprovarão 

implicitamente as resoluções tomadas pela Assembleia, não sendo aceitas reclamações posteriores; 

C) Os interessados a concorrerem aos cargos de Membros da Diretoria ou Membros do Conselho fiscal deverão 

se inscreverem antecipadamente, mediante a criação de uma CHAPA COMPLETA, com a indicação dos 

membros que a comporão, através do link de cadastro: https://forms.gle/njPT3ZLrXe4ZBRaL8, ou lendo o QR 

Code abaixo, onde deverão informar Nome completo, nacionalidade, estado civil, profissão, número do RG e 

órgão expedidor, número do CPF, e-mail e endereço completo com CEP de cada um dos membros. O 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DE ELEIÇÃO DA DIRETORIA 

DA ASSOCIAÇÃO ALTOS DO GABRIEL 

preenchimento de todos os dados é obrigatório. A inscrição da Chapa deverá ser composta por todos os 

membros (não será permitida chapa parcial). Vale destacar que, para o cargo de Diretor(a) Jurídico(a), o(a) 

candidato(a) deverá ser, necessariamente, Advogado(a) inscrito(a) nos quadros da Ordem dos Advogados 

do Brasil. As inscrições ocorrerão da data da publicação deste edital até, impreterivelmente, as 18h do dia 29 

de setembro de 2023. Não serão aceitas inscrições posteriores. 

 

 

Aponte sua câmera aqui e 

acesse o Formulário de 

Inscrição das Chapas 
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ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

A Miss Sumaré 2023, Lu-
na Graciela, de 24 anos, re-
cebeu moção de congratu-
lação pela sua performan-
ce e colocação no Concurso 
Nacional de Beleza - Miss 
São Paulo CNB 2023, reali-
zado no dia 08 de setembro. 
O documento, de autoria 
do vereador Sebastião Al-
ves Correia, o Tião Correa 
(PSDB), foi aprovado pela 
Câmara de Vereadores nes-
ta semana.

A modelo profissional 
e estudante universitária 
nasceu em 25 de março de 
1999, na cidade de Foz do 
Iguaçu (PR) e mora há 14 
anos em Sumaré. Filha de 
Pedro Francisco do Nasci-
mento e Rozelei Norma do 
Nascimento, Luna teve o 
apoio de seus pais para per-
seguir seus sonhos.

“Esse feito enche de or-
gulho nossa comunidade. 
Luna se destaca pelo seu 
comprometimento aca-
dêmico e pela sua carrei-
ra promissora como mo-
delo. Sua trajetória é um 
exemplo de determinação 
e dedicação”, afirma o ve-
reador Tião Corrêa no tex-
to da moção.

Recentemente, a mode-
lo aceitou o desafio de re-
presentar Sumaré a nível 
estadual ao participar do 
Concurso Nacional de Be-
leza - Miss São Paulo CNB 
2023. Durante três dias in-
tensos de competição, Lu-
na enfrentou 16 talentosas 

jovens de diferentes regiões 
do Estado. E ela conquistou 
a 4ª colocação.

“Luna Graciela é um 
exemplo inspirador para os 
jovens de Sumaré, provan-
do que com determinação e 
dedicação, é possível alcan-
çar seus objetivos. Portan-
to, é com grande satisfação 
que esta moção de congra-
tulação é concedida a ela 

por sua contribuição ao re-
presentar Sumaré em nível 
estadual. Desejamos todo o 
sucesso em sua jornada fu-
tura, na certeza de que con-
tinuará sendo um orgulho 
para nossa comunidade”, 
destaca o vereador.

De acordo com o verea-
dor, a modelo pretende re-
presentar Sumaré no mesmo 
concurso estadual em 2024.

Miss Sumaré é homenageada 
com moção de congratulação

Luna Graciela: modelo recebeu homenagem da Câmara de 
Sumaré após representar a cidade em concurso nacional

INSPIRAÇÃO

DIVULGAÇÃO


